

## РЕШЕНИЕ № 1

трехсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых  
отношений муниципального образования  
«город Оренбург»

от 06 апреля 2023 года

г. Оренбург

о принимаемых мерах по повышению  
заработной платы в организациях  
города Оренбурга  
(Мониторинг выполняемых мероприятий  
по повышению заработной платы).  
Установление единой базовой ставки не ниже МРОТ  
для работников непроизводственных сфер.

Заслушав и обсудив информацию координатора стороны профессиональных союзов и их объединений муниципального образования «город Оренбург» Рыжинского А.В. о принимаемых мерах по повышению заработной платы в организациях города Оренбурга, установление единой базовой ставки не ниже МРОТ для работников непроизводственных сфер, необходимо отметить следующее.

Сегодня вопросы регулирования заработной платы остаются наиболее острыми для работников непроизводственных сфер. Базовая ставка заработной платы (педагогических работников, работников культуры, медицины и др.) ниже МРОТ. Доведение заработной платы в соответствии с указом Президента Российской Федерации от 07.05.2012 № 597 до средней по региону осуществляется за счет иных выплат, в том числе стимулирующих. Дорожная карта, например в образовании, выполняется только за счет увеличения нагрузки – как учебной (количества уроков на одного педагога), так и дополнительных обязанностей, и совмещения должностей.

Необходимы единые требования к оплате труда работников бюджетных сфер в отношении тарифных ставок, окладов (должностных окладов), а также базовых окладов (базовых должностных окладов), базовых ставок заработной платы по профессиональным квалификационным группам работников.

Ежегодно наблюдается тенденция роста заработной платы работников муниципальных образовательных организаций, подведомственных управлению образования администрации города Оренбурга. Так, за период с 2019 по 2022 годы средний размер заработной платы работников сферы образования вырос на 33,7 %.

Заработная плата категории работников, установленная «майскими указами» Президента РФ за аналогичный период, выросла от 14,8% до 32,8%.

Ежегодно федеральным законодательством увеличивается МРОТ. Так, с величины МРОТ 12 972 руб. в 2019 году, размер МРОТ вырос до уровня 18 678 руб. (с учетом уральского коэффициента). Размер базовой ставки работников образовательных организаций увеличился с 01.01.2023 и составил: дошкольные организации – 8 968 руб.; школы – 9 495 руб.; организации дополнительного образования – 9 917 руб.

Согласно статье 133 ТК РФ месячная заработная плата работника, полностью отработавшего норму рабочего времени и исполнившего свои трудовые обязанности, не может быть ниже МРОТ. Выплата заработной платы работникам в размере ниже МРОТ в образовательных организациях не допускается.

Действующим законодательством не предусмотрено установление размеров базовых ставок заработной платы на уровне МРОТ.

Трехсторонняя **Комиссия решила:**

1. Информацию, представленную по данному вопросу, принять к сведению.
2. Рекомендовать Администрации города Оренбурга в целях обеспечения единых подходов к регулированию заработной платы работников организаций бюджетной сферы учитывать сложившуюся практику определения базовых ставок (тарифных ставок) и обеспечить уровень заработной платы в соответствии с указами Президента Российской Федерации.
3. Составить график внесения изменений в Положения об оплате труда работников бюджетных организаций по направлениям их деятельности.
4. Рекомендовать профсоюзам по итогам утвержденного графика внесения изменения в Положения об оплате труда работников бюджетных организаций по направлениям их деятельности в коллективах провести разъяснительную работу по планируемым изменениям в Положения об оплате труда работников.

Координатор Комиссии



А.С. Кудинов

Координатор стороны органов  
местного самоуправления



Д.С. Мусин

Координатор стороны работодателей



А.А. Власов

Координатор стороны  
профсоюзов



А.В. Рыжинский